

tn de La Rinconada

La Rinconada ultima los preparativos del Carnaval

El Concurso de Agrupaciones Carnavalescas se celebrará del 7 al 12 de febrero en el Antonio Gala



La avenida de La Unión comienza a tomar forma

● El proyecto 'clave' local está avanzando considerablemente. El vial que comunica los dos núcleos de población estará concluido en los próximos meses.

● En este enclave se perfilan 890 viviendas de las que el 73 por ciento serán protegidas. Además, del presupuesto de este año se reservan 5,9 millones para finalizar la primera fase de urbanización.



Pág. 4

Nueva imagen para las principales vías del municipio

Ya se han terminado las actuaciones en Gines, Batalla de Lepanto, Toledo y Pablo Iglesias. Ahora, se está actuando en San Cristóbal.



Pág. 6

La Policía local adquiere tres nuevos vehículos equipados con las últimas tecnologías

COMUNICACIONES

El alcalde y el presidente de Adif visitan el segundo apeadero

El próximo viernes 21 de enero, el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, y el presidente de Adif, Antonio González Marín, inaugurarán la estación de ferrocarril 'El Cañamo'. Ésta se abrirá a los usuarios a mediados del mes de febrero, una vez que Cercanías y Renfe pongan en marcha toda la

maquinaria de comunicación, logística y equipamiento que requiere la apertura de este nuevo servicio.

El apeadero contará con un paso inferior entre andenes accesible a personas con movilidad reducida y, además, posibilitará la intermodalidad bus-ferrocarril.



Vista general de las instalaciones.

954 - 902
CIUDADANO

Para cualquier consulta

954 792 413
902 479 579

Servicio de Atención al Ciudadano
participacion@aytolarinconada.es

A fondo

"Los fondos extraordinarios que provienen de otras administraciones nos permiten reactivar la economía local al tiempo que ayudamos a personas desempleadas durante el periodo de tiempo que permanece la obra y mejoramos los espacios públicos", asegura el alcalde, Javier Fernández.



El edil de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, en una de las zonas que se están remodelando.



Se introduce jardinería en algunos parterres que estaban baldíos.

Nuevos proyectos que generan empleo en la localidad

El Proteja permite contratar a 55 personas. Con cargo a este plan se está actuando en distintas barriadas del municipio con el objetivo de renovar su estética. El Plan 5.000, por su parte, favorece también a la contratación de mano de obra local.

El Gobierno local continúa gestionando los fondos extraordinarios que provienen de otras administraciones públicas con el objetivo "de impulsar nuevos proyectos que revertan en la economía local al tiempo que se contrata a personas del municipio", como señala el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández. En esta ocasión, el Proteja cuenta con un presupuesto de unos 724.000 euros.

El plan autonómico va a permitir la contratación de 55 personas durante un periodo de tiempo de nueve meses, en los que se van a acometer diferentes actuaciones de jardinería y albanilería.

En este sentido, se están mejorando varios espacios verdes del municipio ubicados en las barriadas de la Estacada, El Mirador, La Paz y Santa Cruz. En estas zonas se van a incorporar sistemas de riego automáticos, se van a adecuar los jardi-

Se están mejorando varios espacios verdes de las barriadas de La Estacada, El Mirador, La Paz y Santa Cruz

El plan autonómico, Proteja, permite la contratación durante un periodo de tiempo de nueve meses

También, se están reformando los badenes más conflictivos para adecuarlos a la normativa vigente

DEPENDENCIAS

El deporte, una apuesta de futuro

Más instalaciones deportivas en el municipio

La inversión en materia de instalaciones deportivas ha marcado la agenda del Gobierno local durante esta legislatura.

El Plan 5.000 ha supuesto la ejecución de tres proyectos deportivos: las zonas deportivas de la Jarilla residencial y de los 70 pisos del Cañaño 1 y la construcción de cuatro sedes que se asignarán a clubes con fines sociales en el complejo deportivo Francisco Sánchez 'Castañita'.

Por otro lado, con el Plan Director de Instalaciones Deportivas, con una inversión de casi cinco millones de euros, se ha construido el nuevo complejo Leonardo Ramos Yerga, que alber-

ga dos campos de césped artificial, uno de fútbol 11 y otro de fútbol 7, además de tres pistas de pádel y zonas para practicar petanca. Por su parte, el 'Felipe del Valle' ha mejorado sus instalaciones con un

nuevo voladizo y con la construcción de una sala polivalente. En su campo anexo se ha sustituido el suelo de arena por césped artificial y se han reformado las gradas. Por último, la piscina al aire libre del 'Castañita' fue sometida a una remodelación completa antes de la temporada de verano.



Las sedes se entregarán próximamente a los clubes.

"La actual situación nos hace poner en marcha la imaginación y toda la maquinaria posible para ofrecer nuevas oportunidades de trabajo", señala Romero Campos.

El nuevo Centro Ocupacional de Torrepavas, además de contar con más espacios en los que desarrollar los programas, tendrá un nuevo acceso que dará al Paseo del Almonazar.

En estos momentos, continúan los trabajos en la urbanización Torrepavas donde se está procediendo a mejorar el saneamiento y abastecimiento.

nes realizando labores propias de corte, siega y limpieza de los parques. Asimismo, se está procediendo al recebo y a la resiembra de las praderas de césped en los lugares que estaban deteriorados. En la actualidad, se están arreglando las zonas verdes localizadas en la avenida de Boyeros y en las inmediaciones de Emasesa. También, se están reponiendo arbustos y adecuando la arboleda existente.

"Desde el área de Vía Pública hemos programado todo un plan de acción con el que se pretende modificar y adecuar la estética de estos lugares que con el paso del tiempo necesitaban mejorar", como señala el edil del

ramo, José Manuel Romero Campos.

Además, a través de este plan también se están reformando un total de 40 badenes. "La

Delante y detrás de los pasos se están colocando, a una distancia de cuatro o cinco metros, badenes de goma

Rinconada es uno de los primeros municipios en adaptar los resaltos a la normativa emitida por el Ministerio de Fomento",

como señala Romero Campos. Los actuales están siendo eliminados y se están sustituyendo por pasos de peatones, que irán en blanco y asfalto. Delante y detrás del paso de cebras se están colocando, a una distancia de cuatro o cinco metros, badenes de goma. Los primeros en adecuarse han sido los más conflictivos como los colocados en la avenida Vereda de Chapatales o Carretera Bética, que en estos momentos están totalmente reformados. Ahora, se está actuando en la calle de Los Carteros.

Por último, permanecerán intactos aquellos que se adecuan a las características exigidas.

BIENESTAR SOCIAL

Mejores servicios y prestaciones

Los usuarios del Centro Ocupacional de Torrepavas contarán pronto con un nuevo edificio

Con un presupuesto de 1,1 millones de euros con cargo a esta partida el nuevo Centro Ocupacional de Torrepavas se encuentra ya en un 87 por ciento de ejecución. Las nuevas dependencias suponen disponer de un edificio totalmente

adaptado a las necesidades de los usuarios, con una mejor distribución y mucho más amplio. Así, permitirá aumentar el número de plazas de los talleres que se imparten en el centro, de 54 a 60.

El edificio consta de dos plan-

tas. La planta baja alberga los módulos formativos, un almacén y los correspondientes aseos y vestuarios, mientras que la planta alta, que tiene su entrada por el Paseo del Almonazar y alberga las zonas administrativas, de juntas, dos salas de usos múltiples en donde se colocarán ordenadores y aparatos de gimnasia, un comedor, la cocina, el guardarropa y los baños.

Para ejecutar la obra se han contratado a 19 vecinos, siguiendo la línea del Ayuntamiento de contratar mano de obra local.



El Centro Ocupacional de Torrepavas, en la recta final.

FONDOS ESTATALES



Pistas deportivas del Cábano 1.

El Plan 5.000 permite ejecutar nueve proyectos en el municipio

Con una inversión de tres millones de euros, los temas educativos y sociales han sido prioritarios

Desde que se activó el programa de inversiones extraordinario impulsado por el Gobierno central, más conocido como Plan 5.000, se han finalizado seis de los nueve proyectos planteados por el Ayuntamiento.

Los vecinos podrán utilizar en breve las pistas deportivas de los 70 pisos y de la Jarilla residencial

Así, "los temas educativos y sociales han sido prioritarios a la hora de elegir el destino de los tres millones de euros que el municipio ha recibido de este plan", como señala el alcalde, Javier Fernández.

La guardería Gloria Fuertes vio ampliada sus instalaciones con dos aulas nuevas con capacidad para acoger a 26 alumnos más. Además, los vecinos de la Jarilla residencial y de los

70 pisos del Cábano 1 contarán en breve con instalaciones deportivas en las que hacer ejercicio y disfrutar de su tiempo libre. Por su parte, el complejo deportivo Francisco Sánchez 'Castañita' dispone de cuatro sedes de clubes con fines sociales.

Por otro lado, se han construido dos naves en el parque empresarial Cábano 3 y se han colocado contenedores soterrados, que mejoran no sólo la estética del municipio sino también las condiciones higiénicas sanitarias, en las calles El Greco, San Juan, Foro de Ermua, y las plazas San Juan Bosco, Aragón y Luchadores por la Libertad.

En breve, finalizará la mejora de la red de saneamiento y abastecimiento de la urbanización Torrepavas y el nuevo Centro Ocupacional del Patronato de Personas con Discapacidad.

Asimismo, se está implantando la administración electrónica en los organismos públicos.

VÍA PÚBLICA

Continúan los trabajos de reforma de los patios y plazas de la localidad

Ya han concluido las actuaciones en Azorín mientras que en Los Inventores se ha comenzado a eliminar los nidos de golondrinas y en Doctor García Baquero empezarán próximamente las labores de jardinería

Con cargo a los fondos del Per 2010 diversas plazas del municipio están mejorando su aspecto y remodelando su entorno para adaptarse a los nuevos tiempos. Es el caso de Azorín, Los Inventores y Doctor García Baquero.

"Nuestra prioridad es acondicionar las infraestructuras y los servicios de estos espacios para que los

En Los Inventores han comenzado las obras para eliminar los nidos de golondrinas

vecinos puedan disfrutar en ellos de momentos de ocio y esparcimiento", señala el delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos.

Los trabajos en la plaza Azorín ya han finalizado. En ella se han pavimentado todos los sectores que eran



El delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, conversa con algunos vecinos en la remodelada plaza Azorín.

de tierra y se ha cambiado el mobiliario urbano. Además, se ha renovado el alumbrado y se han colocado alcorques para los árboles.

Por otra parte, tras una primera fase de poda de hojas y ramas y la

limpieza del saneamiento perimetral a la que ha sido sometida la explanada del parque Los Inventores, han comenzado las actuaciones para quitar los nidos de golondrinas que actualmente ocupan las cornisas de

los pisos, acabando así con los ruidos y la suciedad que generan a sus inquilinos. También, se van a cubrir algunos parterres con hormigón y se han repuesto bancos y papeleras, "para que los vecinos convivan en

un ambiente agradable y sin deficiencias", apunta Romero Campos.

En lo referente a la plaza Doctor García Baquero, en las próximas semanas se iniciarán las obras de regeneración que se centran en actuar en la jardinería y renovar el mobiliario urbano, manteniendo algunos elementos como la fuente. Asimismo, desde el área se está estu-

La plaza Doctor García Baquero renovará el mobiliario urbano y mantendrá la fuente

diando la posibilidad de implantar una rotonda en la intersección entre la carretera Sevilla - Alcalá y San José - La Rinconada que agilice el tráfico de vehículos en la zona.

Estas actuaciones tienen una inversión aproximada de 181.000 euros.

OBRAS

La calle San Cristóbal cambia de imagen y renueva su asfalto

Finalizada la primera fase, en breve comenzarán los trabajos para pavimentar el tramo que se prolonga desde la calle Madrid hasta el cruce con Vereda de Chapatales

El área de Vía Pública mantiene su compromiso de modernizar y regenerar la escena urbana del municipio mediante la remodela-

En el primer tramo pavimentado se van a plantar seis nuevos árboles para mejorar la estética urbana

ción de algunas de las vías más transitadas de la localidad.

Ahora, le toca el turno a la calle



Imagen del proceso de pavimentación de la calle San Cristóbal.

San Cristóbal donde ya ha concluido el proceso de asfaltado y pavimentación de la primera fase de las obras, que comprende desde la intersección con Vereda de Chapatales en dirección a la avenida Jardín de las Delicias.

Además, en este tramo se van a plantar seis nuevos árboles para embellecer la imagen de la calle y mejorar su estética urbana.

En palabras del edil del ramo, José Manuel Romero Campos, "con estas acciones no sólo recuperamos zonas del municipio que con el paso del tiempo necesitan

un arreglo, sino que también generamos nuevos empleos entre los vecinos".

En breve se iniciarán los trabajos para renovar el tramo que se prolonga hasta la calle Madrid.

Estas actuaciones se suman a la pavimentación de las calles Gines, Batalla de Lepanto, Toledo y

Estas actuaciones se suman a las obras de las calles Gines, Toledo, Pablo Iglesias y Batalla de Lepanto

Pablo Iglesias, un paquete de obras que tiene un coste aproximado de 138.000 euros. Está sufragado al 50 por ciento por los fondos del Proteja y por el plan de inundaciones puesto en marcha por la Junta de Andalucía a través de la subdelegación del Gobierno.

BIENESTAR SOCIAL

El Ayuntamiento impulsa programas para garantizar la cobertura social

Todas las acciones irán encaminadas a asistir a los que más lo necesitan. Se destinarán 141.000 euros para ayudas directas de emergencia

La hoja de ruta que ha seguido el Gobierno local en estos meses, en lo que respecta al ámbito social, ha tenido un denominador común: aliviar la situación que están atravesando las familias más débiles del municipio debido a los

Se mantienen los programas dirigidos a los mayores, mujeres, jóvenes e inmigrantes

efectos negativos de la crisis. Para ello, el presupuesto para este año "persigue que los sectores de la población que más lo necesitan mantengan su nivel de vida y es por esta razón por la que no hemos reducido la partida que se



El Centro Municipal de la Mujer continúa en obras.

destina a este área", tal y como comenta el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández.

Así, se mantiene el servicio de

ayuda a domicilio dirigido a personas con discapacidad, como también el programa Aula Abierta de Mayores, los dedicados a la juven-

tud como Diversia y los campamentos y todas aquellas acciones formativas que están encaminadas a la mujer. Además, continúan las

becas universitarias, escolares y los programas formativos dirigidos a los jóvenes y a los inmigrantes.

"Todos nuestros esfuerzos se dirigen en un mismo objetivo, intentar suplir las necesidades del mayor número de vecinos posible", señala la delegada de Igualdad y Bienestar Social, Pilar Escudero. En este sentido, se reser-

Continúan las becas universitarias, escolares y un amplio abanico de programas formativos

van 141.000 euros para ayudas directas de emergencia.

Al abanico de servicios se incorporarán nuevas asistencias con la puesta en funcionamiento del nuevo Centro Ocupacional de Torrepavas y el Centro Municipal de Información a la Mujer.

PROYECTOS DE FUTURO

Los nuevos proyectos invertirán en Cultura y Educación

La vivienda también será un pilar importante con la construcción de 144 pisos y la escena urbana, donde se adecuarán los espacios libres

El Ayuntamiento de La Rinconada va a impulsar este año obras públicas por valor de 25 millones de euros.

Los próximos proyectos están muy relacionados con la

Un nuevo colegio se ubicará en la zona residencial de Lomas del Charco

Cultura, con la construcción de una biblioteca en La Rinconada, que se localizará en los terrenos de acceso a Pago de Enmedio. También, con la Educación con un nuevo colegio en la zona residencial de Lomas del Charco.

Además, el proyecto más importante del municipio, La Unión, está avanzando considerablemente, prueba de ello es la gran avenida, que conecta ambos núcleos de población y que estará terminada en unos meses.

En este mismo enclave se definen 890 viviendas de las cuales el 73 por ciento serán protegidas. Así, del presupuesto se destinan 5,9 millones de euros para finalizar la primera fase de su urbanización, actualmente en obras.

Por otro lado, destaca la apuesta por la vivienda que continúa este año con gran fuerza, al igual que los anteriores, con la entrega de los 44 pisos en la zona conocida como Rinconada

Oeste, y con la construcción de los 100 inmuebles en acceso a Pago de Enmedio - de los que 70 son en régimen de alquiler y los 30 restantes en venta-.

Se seguirá potenciando la remodelación de la escena urba-

Para La Unión se reservan 5,9 millones destinados a la primera fase de urbanización

na, equiparando los servicios de aquellas zonas envejecidas a los de las barriadas de nueva creación. Para ello, se reservan 1,7 millones de euros que modificarán la estética de las principales vías del municipio.



La avenida de La Unión estará lista en unos meses.



Los 44 dúplex de Rinconada Oeste continúan a buen ritmo.

SEGURIDAD CIUDADANA

La policía local cuenta con tres nuevos coches patrulla

Los vehículos se han comprado en la localidad e incorporan una nueva rotulación reflectante adaptada a la normativa vigente



El alcalde, Javier Fernández y el edil de Seguridad, Ramón Gil, durante la entrega de vehículos.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, y el delegado de Seguridad Ciudadana, Ramón Gil, han entregado a la policía local tres nuevos vehículos para patrullar las calles del municipio.

En palabras de Fernández, "esta adquisición permite reforzar el servicio público que prestan los

Los coches han sido comprados en la localidad con una subvención de la Diputación de Sevilla

agentes a los ciudadanos, dotándoles de mejores medios y recursos para el desarrollo de su labor diaria".

Los coches - modelo SEAT Altea XL - se han adquirido en la

localidad con una subvención de la Diputación de Sevilla de unos 90.000 euros y están completamente equipados para las funciones que van a desempeñar. Incluyen elementos policiales como chalecos antibalas, escudos de protección, luces prioritarias de alta luminosidad, un kit para detenciones o instrumentos de señalización, entre otros.

Cuentan con un nuevo diseño de rotulación reflectante que facilita la identificación de los vehículos por la noche y que está adaptado a la legislación vigente dictada por la Junta de Andalucía.

Con esta incorporación, la jefatura de policía dispone de un total de ocho automóviles y dos motocicletas "para que los 39 agentes que trabajan actualmente en la Central de Seguridad puedan velar por la protección y el bienestar de los vecinos", tal y como apunta Gil.

Asimismo, hay que sumar a la flota el vehículo etilómetro y el cinemómetro cedidos por la DGT que realizan controles de alcoholemia y de velocidad respectivamente dentro del término municipal.

BIENESTAR SOCIAL

La agricultura ecológica como medio de inserción socio laboral

La Asociación Ciudadana de Ayuda al Toxicómano (ACAT) presenta por segundo año el proyecto de agroecología con el apoyo del Ayuntamiento de La Rinconada

Trabajar la inserción laboral y fomentar las habilidades personales y sociales entre colectivos que presentan dificultades de integración y

Los alumnos recibirán formación teórico práctica sobre esta alternativa de cultivo

problemas a la hora de acceder al mercado de trabajo, son los objetivos que persigue la segunda edición de los talleres de agricultura ecológica



Pilar Escudero durante una reunión con miembros de ACAT.

que imparte ACAT.

Para llevar a cabo este ambicioso proyecto cuentan con el apoyo del área de Bienestar Social, porque "consideramos que con acciones de este tipo se crea un espacio real de transformación personal y social para todos aquellos vecinos en riesgo de exclusión", señaló la edil del ramo, Pilar Escudero, durante una reunión con la asociación.

El proyecto de agroecología consiste en impartir talleres teórico prácticos sobre agricultura ecológica, jardinería y compostaje.

En los últimos años esta alternati-

va de cultivo se ha convertido en una buena opción de salida laboral por el aumento del número de consumidores que buscan el respeto al medio ambiente y alimentos libres de pesticidas o productos contaminantes.

Los participantes también tendrán un taller de capacitación y habilidades para el empleo y otro de conocimientos de recursos para la vida laboral.

El plazo de inscripción ya está abierto y el comienzo del curso será en febrero y tiene una duración de cinco meses.

Este tipo de acciones contribuye a facilitar la inserción social de un determinado colectivo

Esta labor complementaria y completa el programa terapéutico-ocupacional que se viene realizando en el huerto ecológico Almonazar Prelaboral, creado en 1994.

954 792 413

902 479 579

Servicio de Atención al Ciudadano

Para cualquier consulta

954 - 902
CIUDADANO

FORMACIÓN PARA EL EMPLEO

Nuevas oportunidades de empleo con la Escuela Taller 'El Majuelo'

Los alumnos participan en la reforma del parque y elaboran una página web para sus usuarios



El alcalde, Javier Fernández y la edil de Desarrollo Económico, Pilar G. Extremera en la apertura del curso.

Un total de 24 jóvenes de entre 16 y 25 años han iniciado una nueva etapa en su formación con la puesta en marcha de la Escuela Taller 'El Majuelo'.

Este programa formativo tiene una duración de dos años y estará centrado en las especialidades de diseño y mantenimiento de páginas web y carpintería de hierros.

El alcalde de la localidad, Javier Fernández, señaló en la inauguración que "con este proyecto mantenemos nuestra apuesta por una formación eminentemente prácti-

ca y de calidad que permita a los alumnos adquirir conocimientos, pero sobre todo experiencia para enfrentarse al mercado laboral".

Por su parte, la delegada de Desarrollo Local, Pilar García Extremera, resaltó que "ésta es la octava Escuela Taller que ponemos en marcha y la experiencia en ediciones anteriores pone de manifiesto un elevado índice de inserción laboral entre los jóvenes".

Durante los seis primeros meses los alumnos asistirán a clases teóricas para aprender las nociones básicas sobre el trabajo que desarrollarán en un futuro, recibiendo una beca de nueve euros por día de asistencia. En los 18 meses restantes tendrán un contrato en formación por el que percibirán el 75 por ciento del salario mínimo interprofesional - unos 550 euros -.

Además, en esta segunda etapa

los integrantes del módulo de carpintería de hierros participarán de forma activa en las labores de reforma y ampliación que se están llevando a cabo en 'El Majuelo'. Mientras, el grupo especializado en diseño se encargará de elaborar una página web en la que los usuarios podrán hacer gestiones como la reserva de actividades en la naturaleza o consultar los servicios

Los alumnos reciben el 75 por ciento del salario mínimo durante un período de 18 meses

del parque, entre otras.

Este programa promovido por el Ayuntamiento cuenta con una inversión de 815.000 euros y está subvencionado por la Junta de Andalucía, a través del Servicio Andaluz de Empleo, y cofinanciado por el Fondo Social Europeo.

IGUALDAD

La Asociación Azahar prepara un amplio programa de actividades

Talleres de lectura, de historia, de salud y trabajos manuales son las propuestas dirigidas a todos los públicos de este colectivo

Llevar un año de andadura y la Asociación de Mujeres por la Igualdad Azahar (AMIGA) se enfrenta a este nuevo año con un amplio programa de actividades y proyectos que esperan llevar a cabo.

Por el momento, a mediados de febrero inician un curso de 'Historia de Sevilla' en el que todo el que lo desee podrá conocer mejor los monumentos e historia de la ciudad y además, podrán realizar una visita guiada.

Cada martes desarrollan un taller de lectura en el que leen

relatos y novelas que luego comentan, estableciendo un diálogo literario.

También, tienen cabida las manualidades de fieltro o croché los miércoles, jueves y viernes y más adelante realizarán un seminario sobre la salud en la mujer.

Disponen de nuevas instalaciones en el Centro Comarcal de Drogodependencias. Además, de martes a viernes a partir de las 17.30 horas acogen e informan a todos los vecinos que estén interesados en sus proyectos.

SALUD

El municipio aplica la modificación de la ley antitabaco con normalidad

Desde el dos de enero los vecinos disfrutan de espacios públicos libres de humos con lo que se evita la exposición al tabaco de los no fumadores

Hay un nuevo olor y estampa en La Rinconada, la de bares, restaurantes, estación de tren o zonas infantiles en los que no se volverá a ver un cigarrillo con el humo que conlleva, ni a vecinos o menores convirtiéndose en fumadores pasivos.

En España mueren alrededor de 50.000 personas por enfermedades derivadas del consumo de tabaco y está vinculado a la aparición de 30 dolencias, de ellas diez tipos de cáncer.

Desde el dos de enero se aplica rigurosamente la modificación que el Ministerio de Sanidad ha aprobado sobre la anterior ley antitabaco. Así, por ejemplo, se prohíbe fumar en todos los espacios cerrados públicos y de uso colectivo, se modifican las accio-

nes acerca de la prohibición de fumar en centros sanitarios y educativos, tanto dentro como fuera o se regula la situación relativa a los hoteles, sólo el 30 por

El Ayuntamiento tiene un plan de deshabitación tabáquica para empleados

ciento de las habitaciones es para fumadores. Esta nueva reforma aumenta las medidas de protección a los menores, de modo que ya no es posible consumir tabaco en espacios al aire libre como parques o zonas de juegos para la infancia. Además, se promueven las medidas necesarias para pre-

servar su salud y educarlos.

"Este es un paso más hacia una sociedad sana y protegida del humo ambiental del tabaco, además ampara a los trabajadores en sus centros y lugares de trabajo y sobre todo a los menores", señala la delegada de Salud, Raquel Vega. Desde hace tiempo el Ayuntamiento de La Rinconada pone en marcha un plan de deshabitación tabáquica entre sus empleados.

"El tabaco es la primera causa evitable de enfermedad, invalidez y muerte prematura en el mundo, y su erradicación supone ventajas en cuanto a disminución de costes sanitarios al evitar enfermedades y al aumentar la productividad en las empresas", apunta Vega.

FESTEJOS

Lluvia de caramelos y regalos en las cabalgatas de los Reyes Magos

Pequeños y mayores disfrutaron de una tarde inolvidable

Cada rincón de la localidad se llenó de alegría y diversión con el desfile de las carrozas de los Reyes Magos.

Los vecinos disfrutaron de una tarde inolvidable y arrojaron a los representantes locales de Sus Majestades, quienes les correspondieron repartiendo multitud de golosinas, sorpresas y confeti.

Unos 200 niños participaron en

las 17 carrozas que recorrieron las calles del municipio para acercar-

Unos 200 niños participaron en las 17 carrozas que desfilaron por la localidad

les la magia y la fantasía en un día tan especial.

En La Rinconada, Melchor, Gaspar y Baltasar salieron del parque Quintero, León y Quiroga y estuvieron acompañados por la Estrella de la Ilusión, Planet 51, Juguetilandia, Up y muchos personajes más.

Por su parte, el cortejo de San José inició su andadura desde la caseta municipal con la presencia de Indiana Jones, Kung Fu Panda, Batman, Ice Age, Halloween y

Reserva India.

En total se repartieron algo más de 9000 kilos de caramelos e innumerables juguetes, balones y

En total se repartieron unos 9000 kilos de caramelos, juguetes y otros regalos

demás sorpresas que los vecinos se afanaron en recoger.

Los representantes de los Reyes en La Rinconada fueron Rafael Reyes, José Antonio Tomás y Francisco Javier Ridaio, mientras que en San José delegaron sus funciones en Antonio Morato, Eduardo Marfil y Carlos Lián.

Además, por segundo año consecutivo el equipo de Radio Rinconada salió a la calle para acompañar al desfile y trasladar a todos los hogares del municipio el devenir de la cabalgata.

LA RINCONADA



Juguetilandia



La Estrella de la Ilusión



'Up' llenó de colorido este día



Melchor y su séquito



Gaspar derrochó en caramelos



Todo queda en familia



Baltasar, el rey más esperado



Pequeñas princesas de la Estrella



Desde Marte vinieron para estar en la Cabalgata

LA RINCONADA



El Visir recoge las llaves de la localidad

El gran Visir Real visitó el municipio para recoger las cartas de los niños y entregárselas a Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente. El grupo joven de la Hermandad de la Salud y AMAF organizaron la llegada del representante de Melchor, Gaspar y Baltasar. Tras recorrer las

calles de la localidad y repartir caramelos entre los vecinos, primero visitó la Plaza de España y luego se trasladó al núcleo de San José. El alcalde, Javier Fernández, le hizo entrega de las llaves de la ciudad. Ese día no faltaron los dulces, el chocolate y los villancicos.

SAN JOSÉ



SAN JOSÉ



La Estrella de la Ilusión



El terror estuvo presente con Halloween



Los héroes no faltaron con Batman



Kun Fu Panda hizo las delicias de todos



Gaspar repartió ilusión



Los dibujos animados de Ice Age



Los indios de la Reserva India



Melchor y su séquito



Los pajes de la charanga



El rey Baltasar fue uno de los favoritos



Los pajes no tienen edad



Las aventuras de Indiana Jones

EDUCACIÓN

La Formación Profesional, una salida al mercado laboral

El instituto San José consigue meterse en la final del I Campeonato de Formación Profesional en Andalucía en la categoría de tecnología del automóvil

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, la delegada de Educación, Trinidad Argota, y el director general de Formación Profesional en Andalucía, Emilio Iguaz de Miguel, han asistido al AndalucíaSkills, el primer Campeonato de Formación Profesional en Andalucía sobre tecnología del automóvil que se ha celebrado en el instituto San José.

Este certamen pretende promocionar y potenciar los estudios for-

Los ganadores de las pruebas representará a Andalucía en el concurso a nivel nacional, el Spainskills

mativos, además de poner en contacto a los jóvenes con profesionales y empresas del sector.

El instituto San José ha conseguido pasar a las finales del concurso en la categoría de tecnología del automóvil.

Durante la jornada, alumnos del municipio y de otros puntos de la geografía andaluza como Cádiz y Málaga han participado en diferentes pruebas para resolver problemas relacionados con la electrónica



El alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Educación, Trinidad Argota, visitan la sede del campeonato.



Uno de los participante realiza una prueba.



Empresas del automóvil han estado presentes.

o los frenos de los coches, entre otras categorías. Además, los ganadores recibirán una preparación específica para participar en la fase nacional.

Durante la presentación, Fernández ha animado a los jóvenes "a intentar ser los mejores y conseguir la cualificación necesaria para que cuando os enfrentéis al mercado laboral tengáis el éxito asegurado" y ha destacado que "este campeonato es algo novedoso e ingenioso que nos enriquece desde el punto de vista de ser un intercambio de ideas a nivel autó-mico".

Por su parte, la edil de Educación ha señalado que "la formación que da el instituto en materia de automovilismo es de muchísima calidad y eminentemente práctica, lo que queda latente en el elevado índice

El instituto ofrece formación en automoción desde 1978 y tiene un alto índice de inserción laboral

de inserción laboral que nuestros alumnos tienen al finalizar la formación".

En esta competición han participado cinco alumnos procedentes de cinco centros educativos de Andalucía y el ganador representará a la comunidad autónoma en el campeonato nacional Spainskills que se celebrará en Madrid.

El centro ha organizado un amplio despliegue de medios con actuaciones musicales, stands de los patrocinadores, alumnos-cierrones y zonas de aparcamientos.

CINE 3D
la rinconada

Más Información:

Google - buscar
CINE 3D La Rinconada

Tlf. 663.081495



¡VÍVELA SOLO EN 3D!

Miércoles 19
Jueves 20
17:00 horas

Sábado 22
12:00 horas
17:00 horas

Domingo 23
17:00 horas



SETH ROGEN - JAY CHOU - CHRISTOPH WALTZ - CAMERON DIAZ

MIÉRCOLES 19
JUEVES 20
20:30 horas

SÁBADO 22
18:30 horas
20:30 horas

DOMINGO 23
18:30 horas
20:30 horas

CENTRO CULTURAL ANTONIO GALA

Deportes

Segunda Quincena
de Enero de 2011

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El San José consigue ganar por fin
en casa al Arahal (3-1) y saca un
punto del campo de La Voz

tn:



No se rinde



El Rinconada tira de casta para darle la vuelta al partido frente a La Liara y sumar tres puntos que le permiten seguir luchando con los mejores de la Primera Provincial y aspirar a todo en vísperas de los duelos más relevantes del presente campeonato

LIGA NACIONAL JUVENIL



Los juveniles, suman y siguen.

La victoria ante el Unión 70 da más opciones

Los cañameros sueñan con División de Honor

El San José juvenil sigue dando alegrías a sus aficionados y rondando los puestos que darían opción a lograr el hito histórico de ascender a División de Honor.

La última víctima de los de Jesús Botello ha sido el Unión 70, que cayó por 3-1 en el Anexo al Felipe del Valle. Serrano adelantó a los azulinos y Pastore puso tierra de por medio con un gol Olímpico.

Aunque los capitalinos acortaron distancias, Javi Ros evitó complicaciones de última hora.

Una semana antes, en el difícil feudo del Ramón y Cajal ceutí, los cañameros se trajeron un valioso punto que bien pudieron ser tres, de no ser por la falta de acierto en los últimos metros. El San José, pelea con los mejores.

SAN JOSÉ



Isaac, que sumaba ocho goles en la presente campaña, ha dejado el San José.

Isaac se va por motivos laborales y los cañameros buscan fichar un '9'

Isaac ya no pertenece al San José. El máximo artillero cañamero en lo que va de Campeonato y uno de los hombres más en forma dentro de la plantilla de Juan Carlos Garzón se ha marchado a Huelva por motivos laborales y ha dejado a Andrades y Álvaro como únicas referencias ofensi-

vas en el tramo más duro de la Liga.

Por ello, la directiva azulina se encuentra rastreando el mercado en busca de un jugador curtido y contrastado en estas lides que sea capaz de afrontar el difícil reto de conseguir que la grada no eche de menos a Isaac.

El Soderinsa logra ganar a Ibiza y Xátiva por 6-1 y aún depende de sí mismo para ser primero

TENIS DE MESA

Al fin llega otra victoria

Los rinconeros solventan su duelo ante el Nazaret (5-1) y quieren seguir en esa línea



Pepe Gallego devuelve la bola en su partido ante Francisco Romero.

Con el comienzo de la segunda vuelta llegó también el segundo triunfo del Club de Tenis de Mesa San José, de nuevo, ante el colista de la clasificación el equipo jerezano del Nazaret.

Manuel Luque y José Juan Gallego sumaron los dos primeros puntos para poner en ventaja al cuadro local. Ambos solventaron sus encuentros por 3-1, frente a Juan

Manuel Pérez y Francisco Romero, respectivamente.

En el tercer partido, Raúl González perdió ante Juan Antonio Martín (1-3), pero José Juan Gallego y Manuel Luque cerraron la contienda al ganar por 3-1 y 3-2 a sus rivales.

Raúl González se desquitó en el último envite y ganó a Francisco Romero por un contundente 3-0.

RUGBY

La Estación accede a aplazar el envite frente al C.A.R. Bucaneros



La Estación espera que se reanude la competición con muchas esperanzas.

La Estación Rugby Club accedió finalmente al aplazamiento del compromiso liguero que tenía pendiente para el último fin de semana frente a los gineses del C.A.R. Bucaneros, que estaban acuciados por las bajas y no podían reunir un equipo para competir. No obstante, el técnico Roberto Ruiz, con la idea de que su equipo

no perdiera el ritmo de partidos quiso que sus pupilos disputaran un amistoso. En principio, éste se iba a jugar con el propio Bucaneros, lo que, al final, no fue posible, por lo que el rival fue el San Jerónimo, de categoría superior, que probó *in situ* las evoluciones de un conjunto rinconero que seguro va a dar mucha guerra.

BÁDMINTON

El liderato depende del propio Soderinsa

El Soderinsa Rinconada de bádminton ha sabido sobreponerse a la derrota en Torrejón hace unas semanas y se ha resarcido con sendas victorias ante el Ibiza y el Xátiva por idéntico resultado (6-1). Estos guarismos le permiten mantener el liderato de su grupo, que le daría opción a eludir los cuartos de final en los *Play-off*. Frente a los ibicencos, la dupla Ruben Gordown y Meisy Jolly Lee había dado buena cuenta de Iván Gallardo y Silvia Redondo, a los que habían derrotado en dos sets.

Los dobles masculinos no tuvieron mucha más historia y la pareja indonesia ganó a los hermanos Abián, Pablo y Javier, en dos juegos. Más apuros pasaron las chicas, que tuvieron que irse al tercer juego para lograr la victoria. Los primeros individuales fueron de claro color rinconero. Laura Molina ganó a Silvia Riera en dos mangas, mientras que Ernesto Velázquez derrotó a Javier Abián.



Ernesto Velázquez recuperó su nivel y contó sus envites por victorias.

Merche Cuenca ganó a Silvia Redondo y Stenny Kusuma cedió en tres sets ante Pablo Abián.

Frente al Xátiva, la pareja Gordown-Jolly Lee se merendó a sus oponentes, al igual que la dupla masculina, en la que participaron Ernesto Velázquez y Fali Fernández. Laura Molina y Meisy Jolly Lee ganaron en dos

juegos a Inma Aparicio y Sandra Chirlaque.

En los envites individuales, Stenny Kusuma, Ernesto Velázquez y Laura Molina ganaron en dos sets sin problemas, pero Merche Cuenca cedió el punto en tres juegos ante Sandra Chirlaque, perdiendo la última manga 21-14.

TRES CALLES

A pesar de las múltiples bajas, comienzan el año enchufados

El Tres Calles sumó un nuevo triunfo ante 'Los más Pitufos', uno de los equipos de la zona noble de la clasificación que nunca tuvo opciones frente a un enchufado cuadro local, que se adelantó en el marcador por medio de Toni. Aunque los de Pino Montano llegaron a igualar la contienda, dos goles casi consecutivos de Vicente, que está en un gran momento, uno de Álex y otro de Waito dejaron la primera parte encarrilada con 5-1 a favor, a pesar de las ausencias de jugadores importantes como Alberto, Mateo o Carrasco.

En la segunda parte, Waito puso más tierra de por medio y, aunque los visitantes recortaron hasta el 6-3, Waito selló su



El Tres Calles se está reencontrando con su parroquia a base de goles.

hat trick personal y el partido haciendo el 7-3 final.

Una semana antes, también en casa, el Tres Calles había goleado al Guadalajara por 5-1, en otra exhibición de fútbol y

goles. En aquella ocasión, los goleadores fueron Waito, que abrió la contienda, y Chiqui, Álex, Antonio y Vicente, que cerraron el partido en la segunda parte.

RINCONADA

El triunfo ante La Liara alivia el traspiés de Albaida



Alvaro César volvió a disfrutar de la titularidad ante La Liara.

El Rinconada cuajó un buen partido frente a La Liara y sumó tres puntos vitales, ya que le permiten no descolgarse y seguir soñando con dar caza a Guillena y Villanueva el mes clave de la competición. Los pupilos de Francis García comenzaron bien, cercando la meta verdiblanca. Selu perdonó y Guardiola, en la primera que tuvo ganó la espalda a la defensa y batió a Toni, que volvía a los tres palos. Los rinconeros seguían domi-

nando y las ocasiones se sucedían. En una de estas, Emi sacó una gran jugada por la derecha, puso un balón medido a Selu y este tocó de cabeza a la red. Hasta tres ocasiones claras de gol tuvo el cuadro local, pero no sería hasta la segunda parte cuando Perales, también de cabeza, puso el 2-1 en el marcador. El no sentir el partido obligó a los rinconeros a terminar sufriendo y pidiendo la hora aunque, afortunadamente,

podieron guardar la renta victoriosa, al contrario que con el Albaida una semana antes.

Entonces, el Rinconada se ahogó en la orilla por segunda vez en lo que va de temporada. Después de hacer lo más difícil y acercarse a la zona noble de la clasificación, en el partido, a priori, más asequible, el exceso de confianza y la falta de actitud volvieron a dejar con un palmo de narices a los de Francis.

El comienzo no fue muy halagüeño, con una concesión infantil atrás que propició un remate visitante fuera por poco y otro error similar que originó el 0-1. Pero quedaba tiempo y los blanquiazules tenían mucha calidad. En una de estas, Selu, se metió por la izquierda hasta la cocina, sacó el pase de la muerte atrás y Colela, en el punto de penalti, remató ante la impotencia del meta aljarafeño.

Pronto cobraría ventaja en el marcador el equipo del Leonardo Ramos, después de un córner que remató en el primer palo



Sedeño y Machio presionan a un futbolista del conjunto palaciego.

Abraham y que se fue al fondo de la red. A los pocos minutos, Selu pareció sentenciar definitivamente el partido con el tercer tanto local, que proponía una fiesta de goleada. Pero nada más lejos de la realidad.

Antes del descanso, tras una falta muy protestada por los rinconeros, Bau puso el 3-2 y metió a los visitantes en el partido.

En la segunda parte el Rinconada tuvo opciones de sobra para matar el encuentro. Trompo tuvo dos clarísimas que se fueron al limbo y, ya se sabe, quien perdona lo termina pagando, y eso fue lo que ocurrió, ya que el empate aljarafeño iba a llegar en el 89', lo que ni siquiera dejaba margen de reacción a los rinconeros, que veían volar dos puntos y la zona noble.

Ahora, tendrán que visitar al Alcalá del Río, recibir al Benacazón e ir a Guillena, donde apurará sus últimos cartuchos, ya con los refuerzos que tiene previstos realizar.



Emi intenta llevarse un balón.

SAN JOSÉ

Estrena victoria en casa y rebaña un punto ante La Voz

El equipo guarda un sepulcral minuto de silencio ante el Arahál para honrar la memoria de Rufino

El San José logró estrenar su casillero de victorias como local en el último envite que los de Juan Carlos Garzón van a disputar esta campaña en el Anexo, ya que el próximo domingo, ante el Espeléfono, el conjunto volverá al campo de césped. Los cañameros vencieron por 3-1 al Arahál en el que fue también el último partido de Isaac con la zamarra azulina, de la que se despidió con dos goles vitales para el triunfo. Antes del inicio, todo el campo se

puso de pie para mostrar sus condolencias a la familia de Rufino, vinculado al club casi desde sus inicios y recientemente fallecido, en un solemne minuto de silencio.

Cuando el balón echó a rodar, los locales se volcaron en la portería contraria y en una jugada ensayada, se pusieron por delante por medio de Luis.

Iba a empatar el Arahál, gracias a una falta ejecutada por Diego, ante la que nada pudo hacer

Dani Escalante.

Con las tablas se llegó al descanso y, tras la reanudación, Isaac se erigió en el claro protagonista al transformar un penalti cometido sobre Álvaro y culminar un pase genial al hueco de Diego López para hacer el tercero, que cerraba el partido y su cuenta particular. Una semana más tarde, sólo con Álvaro como delantero, los cañameros sufrieron frente a otro rival directo como La Voz para sacar un empate a cero. La primera parte fue del San José, pero al final, el conjunto se volvió a desfondar, se metió atrás, regaló el campo a su rival y terminó pidiendo la hora.



José Sedeño, que anotó el quinto gol al Gelves, se lleva un balón dividido.



Alvaro César y Lolo presionan a un jugador del Trajano en el último duelo.

Protagonistas de la Quincena



Andrades
Jugador San José

El delantero cañamero se perdió el compromiso frente a La Voz por motivos personales, justo cuando tenía ante sí la posibilidad de estrenarse como titular tras la marcha de Isaac. Ahora, tendrá que esperar el duelo ante el Espeleño en casa.



Fran Ávalos
U.D. Rinconada

El central rinconero se ha sometido a una resonancia magnética para saber el alcance exacto de las molestias que le impiden jugar desde la jornada inaugural de Liga. A pesar de la preocupación del club, él no piensa retirarse.



Merche Cuenca
Soderinsa Rinconada

La ex jugadora del Torrejón Saglas mantiene su continua progresión dentro del cuadro rinconero. Si en un principio se antojaba una jugadora para los dobles, en los últimos envites ha desbancado a Vikki Jones en los partidos individuales.

El Reportaje

Fran Martínez
Locutor del San José

Un problema de vital importancia

Después de estrenar el casillero de victorias en casa ante el Arahah, el San José, casi sin tiempo para disfrutar del triunfo, se llevó otra de arena. En este caso no fue una derrota, sino la confirmación de la baja de Isaac por motivos laborales. El 'Pichichi' cañamero deja un hueco importante en el club. Cierta es la afirmación de que "nadie es imprescindible", pero en el caso de Isaac, sí era, cuanto menos, vital la importancia, no sólo por sus prestaciones futbolísticas, su momento dulce de juego y su identificación con el club, sino por la garra y el corazón que transmitía a sus compañeros cada vez que saltaba al césped. Los rectores de la entidad buscan un recambio de garantías, pero un hombre gol de las prestaciones de Isaac al precio que el San José puede permitirse resulta complicado, precisamente en el mes clave de la competición con todos los duelos directos. Ojalá Andrades, Álvaro y el que llegue consiguiendo que no extrañemos al '9'.

Homenaje póstumo

Ángel Pedraza

Luto en La Rinconada por la muerte del ex jugador del Barcelona Pedraza

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, transmitió su más sentido pésame en nombre del Ayuntamiento de La Rinconada a toda la familia de Ángel Pedraza, oriundo de la localidad. Por su parte, el Rinconada guardó un minuto de silencio antes de comenzar su partido con el Albaida y lució un brazalete negro en señal de duelo por la muerte del ex futbolista. Pedraza, ex jugador del Barcelona, Villarreal y Mallorca y ex entrenador de la cantera azulgrana y espanyolista, falleció a la edad de 48 años tras una larga enfermedad. Nació en La Rinconada el 4 de octubre de 1962, comenzó a jugar en la cantera del Barcelona. Aunque se marchó muy joven a Cataluña, nunca perdió el vínculo con su tierra natal. Se buscó sus primeros minutos en el fútbol profesional en el Villarreal, pero luego regresó a Barcelona donde militó desde 1983 hasta 1988, ganando una Liga (84-85) y una Copa (87-88). Jugó en el Barça que perdió la final de la Copa de Europa de



Los jugadores del Rinconada guardaron un solemne minuto de silencio.

1986 frente al Steaua de Bucarest en Sevilla, y fue uno de los que fallaron en la tanda de penaltis. Luego jugó en el Mallorca, donde quedó subcampeón de la Copa del Rey en 1991, y se retiró en el Sóller en la temporada 1996-97. Tiene el honor, y así se lo reconoce el conjunto blaugrana, de ser el primer jugador criado en La Masía en debutar con el primer equipo del Barcelona. Como entrenador esta temporada había estado en L'Hospitalet,

club que dejó el 25 de octubre por los malos resultados. Antes, trabajó con la cantera del Barcelona y del Espanyol, en el que entrenó al filial blanquiazul. También dirigió al Benidorm, Villarreal B e Iraklis griego. Buena parte de su familia continúa viviendo en el municipio y así, por ejemplo, Abraham, defensa del Rinconada y primo de Pedraza, le dedicó su último gol con la camiseta del cuadro blanquiazul. Descanse en paz.

Guillermo Díaz
Locutor del Rinconada

Doctor Jeckill y Mister Hyde

Resulta incomprensible que un equipo se evada de manera tan preocupante de los partidos y ello provoque que se escapen puntos tan importantes como los del último partido en casa ante el Albaida. No es la primera vez que ocurre esto y, si no se toma un cambio radical en la actitud, mucho me temo que no será la última. Nadie duda de la calidad del Rinconada ni de sus opciones de pelear con los mejores, pero en ocasiones se echa de menos un mayor compromiso de sus integrantes, una mejor actitud. Sería una pena que se dilapidaran las opciones que tiene el equipo de estar en cabeza y de pelear por llegar a Preferente en partidos frente a equipos muy inferiores, como el Libertad o el Albaida. Me consta que la directiva está cerrando refuerzos y que van a llegar al menos dos futbolistas a la entidad, pero los que están no pueden permitir que las opciones se reduzcan al mínimo y tienen que recortar puntos a sus oponentes.

X Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa
Radio Rinconada

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:



A.D. San José

1. Isaac **28 pts**
2. Álvaro **26 pts**
3. Luis **25 pts**
4. Escalante **24 pts**
5. Samu **21 pts**



Rinconada U.D.

1. Selu **30 pts**
2. Perales **28 pts**
3. Melli **26 pts**
4. Sedeño **25 pts**
5. Emi **25 pts**

CONCURSO

'Otro punto de vista' gana el concurso de cartel de carnaval

Miguel Ángel Prada presenta una obra original, de gran colorido y con un diseño innovador

Cada año el área de Festejos organiza el concurso para el diseño del cartel de carnaval de La Rinconada y San José y como ya viene siendo habitual se presentan un buen número de participantes.

El ganador de esta edición es Miguel Ángel Prada, estudiante de ingeniería de telecomunicaciones y que con apenas 20 años ha

El autor ha diseñado un cartel en el que aparece un enorme ojo con largas pestañas postizas y un antifaz

presentado un cartel con un dise-

ño innovador y llamativo.

"Hemos elegido el dibujo de Miguel Ángel porque transmite el espíritu y el colorido de nuestro carnaval", explica el delegado de Festejos, José Manuel Romero Campos.

Bajo el lema 'Otro punto de vista' el autor ha diseñado un enorme ojo de largas pestañas



El delegado de Festejos y el ganador del concurso junto al cartel.

postizas enmarcado por un antifaz típico de esta fiesta y que

ya es la imagen de esta celebración popular.

FESTEJOS

Ya llega el Carnaval

El área de Festejos prepara un amplio programa de actividades que acoge pasacalles, música, disfraces y el Concurso Provincial de Agrupaciones Carnavalescas

El municipio se encuentra inmerso en la preparación de la fiesta de carnaval que ocupará el mes de febrero. Así, ya está abierto el plazo de inscripción para poder optar a comprar las entra-

das para la 24 edición del Concurso de Agrupaciones Carnavalescas, que este año cumple dos años como certamen abierto a nivel provincial. El concurso se celebrará del 7 al 12 de

febrero en las tablas del Centro Cultural Antonio Gala y contará con la participación de nueve chirigotas y 11 comparsas.

Previamente, el 30 de enero se celebra el tradicional Carnavalito

en el parque Estrasburgo, en el que se procederá al sorteo que dará derecho a obtener las entradas del concurso. Además, ese día está previsto que haya actuaciones infantiles para los más pequeños.

"Al igual que el año pasado todos aquellos vecinos que no puedan conseguir las entradas, podrán acudir a la caseta municipal del recinto ferial de La Rinconada en la que instalaremos una pantalla gigante que retransmite en directo las diferentes actuaciones de las agrupaciones", explica el delegado de Festejos, José Manuel Romero Campos.

La celebración de esta fiesta que pone fin a la Cuaresma, llegará el fin de semana del 18 al 20 en el núcleo de La Rinconada. El viernes 18 el Antonio Gala recibe el tan esperado pregón. Este año el pregonero es Jonás Campos. Acto seguido comenzará un fin de semana repleto de colorido, música y baile. No faltará el Baile del Sombrero, en el que los vecinos harán gala de su creatividad con originales tocados y se premiarán

a los mejores. La orquesta Colores animará la plaza y se coronará a la Diosa del carnaval, este año la elegida ha sido Belinda Suárez Espinosa.

El sábado a las 17.30 horas los disfraces inundarán las calles del municipio con el pasacalles en el que mayores y pequeños harán gala de su imaginación. La fiesta continuará en la plaza, con la música de Sumarnia y Colores y se reconocerán las mejores caracterizaciones.

El domingo será el día dedicado a los más pequeños, que tendrán su particular festival infantil a cargo de la compañía Factoría de Trajos. Los fuegos artificiales pondrán fin a unos días de ilusión.

Una semana más tarde, el núcleo de San José recibe el espíritu de don Carnal. Los días 26 y 27 de febrero el carnaval llega a la plaza Alonso Cano.

El 26 se celebrará el pasacalles y se coronará a la Diosa, Alegría Torres Gómez.

El domingo estará dedicado a los niños. Tampoco faltará el baile, la fiesta y los premios.



'Avatar' ganó el concurso del año pasado de La Rinconada.



Las familias se disfrazan para hacer el pasacalles.



¿Qué es?

La oficina de mediación es un nuevo servicio gratuito en el que a través de la técnica de Mediación se intenta que aquellas personas que tengan un conflicto, a través del diálogo y con la ayuda de profesionales de la mediación, busquen una solución satisfactoria.



Posibles casos a atender

Problemas de convivencia vecinal:

Problemas en el entorno familiar:

Problemas en el entorno escolar:

Mal uso de los espacios públicos:



FORMACIÓN MUSICAL

Pasión por el 'arte de las musas'

El municipio dispone de dos centros que ofertan una importante formación musical de calidad: el Conservatorio Elemental de Música y la Escuela de Música Cristo del Perdón. Sus profesores forman a los intérpretes del mañana

Decía Platón que la música es el arte educativo por excelencia que, por medio del sonido, se inserta en el alma y la forma en virtud.

Esto es lo que piensan los profesionales que conforman el Conservatorio Elemental y la Escuela de Música Cristo del Perdón, que junto con la Banda Municipal, educan a un amplio número de jóvenes de la locali-

Alrededor de 300 jóvenes del municipio aprenden a tocar un instrumento en los diferentes centros

dad en instrumentos, polifonía, solfeo, canto, ritmo, en definitiva, en todo lo relacionado con el

'arte de las musas'.

Actualmente casi 300 niños de la localidad aprenden piano, guitarra, violín, clarinete, trombón, saxo o coro.

Algunos continuarán en esto de la música de manera profesional, otros harán de ello un hobby y muy pocos se olvidarán de lo aprendido. A lo largo del año demostrarán lo aprendido en varias actuaciones.

ESCUELA Y BANDA

"La Banda Municipal se está renovando con los alumnos de la Escuela"



La Banda Municipal en uno de los ensayos de los viernes.

Hace alrededor de ocho años se formó la Escuela de Música Cristo del Perdón, empezó con clases particulares en la casa hermandad y desde hace tres años, con la colaboración del Ayuntamiento, se ha transformado en una auténtica academia en la que unos 120 niños y adultos aprenden a tocar algún instrumento.

"La Escuela es la cantera de la

Banda Municipal Cristo del Perdón de La Rinconada, los chavales que están más preparados pasan a formar parte de nuestra agrupación si así lo desean y tienen la oportunidad de ensayar con una gran agrupación", explica Carlos Alcauza, director de la Banda y artífice de la creación de la Escuela desde sus comienzos.

El área de Cultura les ha cedido

espacios en La Villa y en el colegio Maestro Pepe González, y nueve profesores imparten clases de clarinete, trompeta, flauta travesera, trombón, guitarra española y eléctrica, piano, percusión, coro y sobre todo iniciación musical para niños de entre tres a seis años.

"Damos una enseñanza seria y preparamos a los alumnos para que pasen los exámenes para acceder al conservatorio de grado medio", señala la actual directora, Virginia Pérez García.

Cada viernes, los alumnos aventajados acuden a ensayar con la Banda Municipal con lo que "esta nueva cantera nos renueva y tenemos una media en la agrupación de menos de veinte años. Considero que hay que darle una oportunidad a los más jóvenes y estamos empujando desde cero y dándole un aire fresco al grupo", apunta Alcauza.

Han actuado con Antonio Carrión y Lobo y los Coyotes con los que repetirán el próximo 29 de abril. En breve, concretamente en el mes de febrero, tienen preparado un espectáculo muy carnavalesco.

CONSERVATORIO

"La música requiere tener unas facultades natas"

El Conservatorio Elemental de Música de La Rinconada es una cantera de músicos desde 1988. Acceder a él requiere pasar unas pruebas en las que se descubre si el niño tiene las cualidades indispensables para esta expresión artística.

"No es obligatorio saber algo de música, los exámenes que realizamos son para saber si el futuro alumno tiene las facultades natas necesarias para llevar el ritmo y tocar un instrumento", señala el director del centro, José Vizcaíno.

Cada año entran en el programa formativo unos 40 estudiantes, "lo que supone dejar en la calle a 50 o 60, de

ahí que los que consiguen ingresar se tomen muy en serio sus estudios", apunta José.

El conservatorio tiene 110 alumnos matriculados y siete profesores que imparten las especialidades de clarinete, saxo, guitarra, violín, piano, trombón, lenguaje musical y coro. La formación tiene una duración de cuatro años.

La próxima actuación será unos días antes de Semana Santa, donde los alumnos demostrarán lo aprendido en estos meses.

El escenario elegido será como siempre el Centro Cultural de La Villa.



Un par de alumnas aprenden a tocar el violín.

TELÉFONO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO
902 459 954
24 HORAS AL DÍA. 365 DÍAS AL AÑO
www.aguasdesevilla.com



EMASESA
metropolitana

IGUALDAD

Creatividad, ocio y diversión en los talleres del Centro de la Mujer

El área de Igualdad comienza este mes un módulo de ofimática y otro de informática básica. También oferta nuevos cursos de FPE para mujeres desempleadas

Tras el parón navideño, el Centro Municipal de Información a la Mujer retoma su labor formativa en las modalidades de pintura al óleo, técnica de patchwork, artesanía, yoga, pilates y danza oriental.

"Estos talleres permiten a las usuarias potenciar su creatividad y desarrollar sus habilidades al tiempo que comparten horas de ocio y aprendizaje con otras mujeres", señala la delegada de Igualdad, Pilar Escudero.

Durante este mes el programa de actividades crece con la puesta en marcha de dos nuevos módulos - uno de 'Informática básica' y otro de 'Ofimática' - que acercan a las participantes al mundo de las nuevas tecnologías.



Alumnas del taller de ofimática durante el transcurso de una de las clases.

Las alumnas adquieren conocimientos y utilizan herramientas

para iniciarse en el manejo de ordenadores, usar el correo elec-

trónico o navegar por Internet, entre otras acciones.

Las clases se imparten en el centro de adultos y se prolongarán hasta el próximo mes de marzo.

Por otra parte, con el objetivo de conseguir el impulso necesario para poder acceder al mercado laboral, el área de Igualdad tam-

Las interesadas en participar en los cursos de FPE deben dirigirse a la oficina del SAE para inscribirse

bién oferta durante el primer trimestre del año nuevos cursos de Formación Profesional Específica (FPE) dirigidos a mujeres desempleadas.

Aquellas que estén interesadas en los módulos de 'Aplicaciones Informáticas de Gestión', 'Experta en Gestión de Salarios y Seguros Sociales', 'Diseñadora Web y Multimedia', 'Inglés: atención al público' o 'Informática de usuario' deben dirigirse a la oficina del SAE para inscribirse.

CAPI

Las nuevas tecnologías al servicio de los vecinos y las empresas

El centro CAPI comienza el año con nuevos cursos de formación para sus usuarios

Potenciar el uso del comercio electrónico u ofrecer a los vecinos conocimientos sobre informática son sólo algunos de los objetivos que persigue el Centro de Acceso

El próximo mes comienza el período formativo del proyecto 'Guadalinfo apoya tu empresa'

Público a Internet (CAPI)

Uno de los programas más ambiciosos que ha puesto en marcha durante el pasado año es 'Guadalinfo apoya tu empresa', una iniciativa que permite a los

establecimientos locales disponer de una plataforma donde pueden anunciarse y ofrecer sus productos o servicios.

Tras una primera fase de difusión y promoción del proyecto y de captación de clientes, el mes próximo comenzará el período formativo en el que los empresarios aprenderán todo lo relacionado con el comercio on-line. Además, todos aquellos interesados en adquirir una página web gratuita para gestionar sus negocios en la red a través del portal pymesevilla.es no tienen más que contactar con el centro en horario de 16.00 a 20.00 horas de la tarde.

No obstante, el CAPI también ofrece a sus usuarios otras actividades encaminadas a proporcio-

narles herramientas con las que mejorar sus habilidades a la hora de navegar por Internet. Por ello, durante este mes se desarrollarán dos módulos para conocer el funcionamiento de las redes sociales

y practicar diversas tareas como descargar ficheros, utilizar los motores de búsqueda o crear una cuenta de correo personal, entre otras.

Asimismo, el centro continúa

apostando por los cursos de creación de blogs, hojas de cálculo y retoque fotográfico, con el programa gratuito de edición de imágenes digitales GIMP. También, habrá un espacio de tiempo reservado para la dinamización con inmigrantes y se pondrá en marcha el proyecto 'Guadalinfo en clave de sol', que pretende hacer llegar la iniciación a la música a todos los integrantes de la familia Guadalinfera.



El dinamizador del centro, José Antonio Rodríguez, con alumnos del curso de creación de blogs.

JUVENTUD

'La Estación' amplía y mejora sus instalaciones

El edificio incorpora un aula formativa para reuniones o elaboración de trabajos. Por su parte, en el núcleo de La Rinconada el nuevo Punto Joven estará listo próximamente

Durante el mes de enero el centro joven 'La Estación' está llevando a cabo una reforma "con el objetivo de potenciar la calidad del servicio que prestan los técnicos y voluntarios a los adolescentes de ambos núcleos", tal y como apunta la edil de Juventud, Reyes Fernández.

Las obras de renovación consisten en una reestructuración del espacio disponible en la primera planta del recinto. De este modo, el centro agregará un aula nueva para formación que se suma a la ya existente.

A estas instalaciones hay que añadir las actuales dependencias: una sala de reuniones y otra de nuevas tecnologías con ordenadores para navegar por

Internet, el Punto de Información Juvenil y el salón de actos del piso inferior para el desarrollo de actividades lúdicas o culturales.

El centro juvenil agrega un aula nueva para la formación que se suma a la ya existente

Además, una vez finalizadas las obras de embellecimiento del segundo tramo del arroyo, 'La Estación' estrenará una nueva entrada al edificio por el Paseo del Almonazar.

Por otra parte, en La Rinconada pueblo continúan los trabajos para acondicionar el nuevo Centro de Información Juvenil que próximamente se pondrá en funcionamiento en el antiguo edificio que albergaba el área de Recursos Humanos.

En palabras de Fernández, "este servicio ofrecerá a los jóvenes datos de interés sobre cursos, talleres, viajes, becas, campañas informativas o alternativas para disfrutar de su tiempo libre, entre otros temas".

También, gestionará la puesta en marcha de diversas acciones formativas y de ocio, por lo que se reforzará el grupo de voluntariado de este núcleo.



Las obras consisten en la reestructuración del espacio disponible en la primera planta del edificio.

ACCIONES FORMATIVAS

Nuevos cursos de FPE para jóvenes desempleados

Ya está abierto el plazo para inscribirse en la oficina del SAE

El área de Juventud pone en marcha durante el primer trimestre del año tres nuevos cursos de Formación Profesional Específica (FPE). El objetivo es que los jóvenes con problemas a la hora de encontrar empleo mejoren sus habilidades y capacidades para enfrentarse con mayores garantías al mercado laboral.

Con una duración de 320 horas los chavales pueden elegir entre los módulos de monitor sociocultural, donde aprenderán técnicas de dirección y evaluación de equipos, o de educación ambiental, en el que estudiarán la problemática actual del medio natural y cómo encararla desde su papel de educadores.

También, se impartirán dos ediciones del curso de monitor de actividades de tiempo libre infantil y juvenil, donde los asistentes asimilarán técnicas y recursos didácticos para disfrutar del ocio de manera

educativa.

Además, todas las clases tendrán una temática común relacionada con la igualdad de género, la prevención de riesgos laborales y la inserción laboral.

En palabras de la delegada de Juventud, Reyes Fernández, "estas acciones formativas permiten a los alumnos desarrollar habilidades sociales para educar en valores e inculcar conceptos como la convivencia, el compañerismo o la tolerancia".

Estos cursos se impartirán en el centro joven 'La Estación' y crearán al menos cinco puestos de trabajo.

Están subvencionados por la Consejería de Empleo de la Junta de Andalucía y el Fondo Social Europeo.

Aquellos que estén interesados ya pueden inscribirse acudiendo a la oficina del SAE.

OCIO Y TIEMPO LIBRE

Vuelve al centro joven 'El placer de leer'

El programa arranca este mes con la lectura de la obra 'La Torre y la Isla'

El área de Juventud, en coordinación con la Diputación de Sevilla, vuelve a poner en marcha el programa de fomento a la lectura 'El placer de leer'.

Los participantes en el programa trabajarán la obra de ciencia-ficción 'La torre y la Isla'

"Esta iniciativa trata de acercar a los chavales a los libros desde una perspectiva lúdica, creativa y divertida", tal y como afirma la delegada del ramo, Reyes Fernández.

En esta nueva edición, un grupo de jóvenes con edades comprendidas entre los 14 y los 16 años des-

cubrirán en las palabras un mundo lleno de historias, aventuras y fantasía con la puesta en marcha del club de lectura.

Durante el transcurso del programa los adolescentes trabajarán el volumen 'La Torre y la Isla'. Este es el primer libro de la saga juvenil 'La llave del tiempo', compuesto por ocho títulos que se engloban en el género de ciencia-ficción.

Los jóvenes también tendrán la oportunidad de tener un encuentro con los autores - Ana Alonso y Javier Pelegrín - para resolver sus dudas y curiosidades y recibir consejos tanto a la hora de disfrutar de una buena lectura como en el caso de querer ser escritor.

Los interesados ya pueden formalizar su inscripción en el centro joven 'La Estación'.

Rinconeros en el exterior

Conoces algún rincón que viva fuera de la localidad y quiera recibir nuestro Toma Nota? Envíaselos gratuitamente!

Envíanos tus datos a:
TN Ayuntamiento de La Rinconada
(Plaza de España, 6. CP 41100)
O por correo:
tn@larinconada.es

EMPREENDEDORES

"Somos conscientes de que nuestras raíces están en La Rinconada"

Servicios Aeronáuticos Cableados y Telecomunicaciones (SACT) es una empresa fundada en 2007 en el Cádiz 1 que nace como respuesta a los cambios en el sector aeronáutico relacionados con una mayor demanda eléctrica y electrónica

Ofrecer la máxima garantía de calidad en sus productos y potenciar el empleo en el municipio son los objetivos básicos que persigue Félix Cantero González, director gerente de esta entidad rinconera.

"La clave del éxito de cualquier compañía consiste en saber interpretar y adaptarse a las necesidades del mercado. Por ello, cuando

vimos que se nos presentaba una oportunidad de negocio decidimos aprovechar nuestro conocimiento del sector y fundar la empresa", señala Félix.

En sus inicios, SACT realizaba trabajos puntuales de utillaje y ensamblaje eléctrico pero en tan sólo tres años ha crecido de manera notable. Ahora, tiene una línea

de producción de cableado para el interior de los aviones y de unidades de control, que son dispositi-

SACT realiza labores de montaje de sus productos para la flota de aviones 'Airbus'

La entidad ha firmado un convenio para crear un aula formativa y poder contratar mano de obra local

"Nuestra constante evolución es fruto del trabajo que realizan nuestros empleados"

vos vinculados a sistemas eléctricos y electrónicos de una

POLÍGONO INDUSTRIAL CÁÑAMO 1



El director gerente, Félix Cantero, en la sede de la empresa.

aeronave.

"También hacemos montajes de nuestros productos para la flota de aviones 'Airbus', siendo quizás el más conocido el nuevo modelo de transporte militar A-400M", apunta el director gerente.

Actualmente, la empresa forma parte del grupo aeronáutico 'Sevilla Control', que aglutina a un total de siete entidades de la provincia relacionadas con diversas disciplinas dentro del sector como la ingeniería, la chapistería o la logística, entre otras, siendo SACT la división eléctrica.

En palabras de Félix, "nuestra evolución constante es fruto del magnífico trabajo que realizan nuestros empleados, quienes disponen de la tecnología y la maquinaria más avanzadas a la hora de fabricar el producto desde el corte y marcado láser hasta el enmado de cables y las pruebas de continuidad y aislamiento".

La compañía tiene en plantilla a unos 50 trabajadores de los cuales el 15 por ciento son ingenieros o titulados mientras que el resto son

técnicos y profesionales eléctricos.

Asimismo, el elevado nivel de calidad que demuestran los competidores y el hecho de que el sector aeronáutico sea uno de los que utiliza la tecnología más novedosa y puntera del mercado hace que SACT lleve a cabo un constante estudio y apueste por la inversión en investigación y desarrollo "para diferenciamos, fortalecernos y garantizar a nuestros clientes la calidad de cualquier producto que realizamos", resalta el dueño.

Por otra parte, en su objetivo de potenciar la creación de empleo en el municipio, la entidad rinconera ha firmado un convenio de colaboración con la Fundación Andaluza de Fondo de Formación y Empleo (FAFFE) para la creación de un aula formativa que permita la contratación de mano de obra local.

"Somos conscientes de que tenemos nuestras raíces en La Rinconada y queremos que sean sus vecinos quienes nos ayuden a consolidarnos y a seguir creciendo", afirma Félix.



SACT dispone de la tecnología y la maquinaria más avanzadas.

FORMACIÓN

Un seminario aborda cómo tener responsabilidad social en las empresas

El Centro de Estudios Empresariales retoma los cursos que imparte a emprendedores, empresarios y universitarios, tras el parón navideño

La empresa Pública Soderinsa Veintiuno continúa con su programa de formación en el Centro de Estudios Empresariales.

En concreto, prosiguen con la tercera edición de los módulos formativos dirigidos a emprendedores, empresarios y universita-

rios. Los cursos son gratuitos y pretenden reforzar y apoyar al tejido empresarial local. Todos los seminarios los dan profesionales de empresas y entidades públicas, ofreciendo amplios conocimientos y experiencias con clases magistrales e interdisciplinares.

El próximo 25 de enero el profesor será Francisco Miguel Guzmán Sánchez de INVERCARIA, Sociedad Mercantil a iniciativa de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa que impartirá un seminario sobre contribución activa y voluntaria

al mejoramiento social, económico y ambiental de la empresa.

Los interesados tienen de plazo

hasta el viernes previo para inscribirse. El uno de febrero se impartirá otro sobre gestión del trabajo.



Las clases las imparten expertos en la materia.

Cultura

637 participantes han competido en el concurso de tarjetas de la biblioteca

Comedia coral de mujeres

La compañía Chirigóticas presenta el próximo 28 de enero en el Antonio Gala 'La maleta de los nervios' protagonizada por amas de casa abnegadas, perfectas, locas y deprimidas

De nervios va la historia o mejor dicho de un estado de inquietud e insatisfacción que envuelve a sus personajes. Se trata de una comedia coral de mujeres que parecen que no hacen nada, pero que en realidad hacen mucho, porque ellas son

Se trata de una obra cantada y hablada en la que mezcla humor e ironía, todo pasado por el filtro de Cádiz

amas de casa y como tal consagran su existencia a ser cocineras, limpiadoras, administradoras, decoradoras, enfermeras, jardineras, profesoras o taxistas, eso sí, en el microcosmos que es su vivienda y familia.

Su trabajo, poco reconocido y sin ningún tipo de prestación, lleva a Luisa, Macarena, Milagros y Klaudyna a vivir en el limbo de la abnegación que constituye la totalidad de sus vidas. Una loca, una apañada, una perfecta que ha caído mala de los nervios o una rumana que dice haber venido andando desde el mismo Bucarest, conforman 'La maleta de los nervios'.

Comedia cantada y hablada en la que se mezcla el humor y la ternura, todo pasado por el filtro surrealista de Cádiz, de su carna-



val ilegal.

Chirigóticas ha supuesto el nacimiento de una nueva y original compañía de teatro con un lenguaje propio, en el que la Tacita

de Plata está presente en cada uno de los personajes y en la acción dramática.

Desde 2006, año de inicio de la compañía, ha recorrido ocho

comunidades autónomas, realizado 200 funciones y ha logrado permanecer más de cuatro meses en la cartelera de Madrid con gran éxito de público.

CONCURSO

Premiadas las mejores tarjetas navideñas

Aída María Morales y Ángela Castillo son las ganadoras de este certamen de christmas en el que han participado más de 600 vecinos

Desde hace casi una década, la biblioteca de San José organiza cada Navidad el concurso de tarjetas en el que premian a aquellas que mejor representan las tradiciones y el espíritu navideño.

En esta edición se han presentado 637 postales de las que han resultado premiadas dos

que simbolizan sendos nacimientos o pesebres. Las vencedoras han sido Aída María Morales de nueve años y alumna de cuarto B del colegio Maestro Antonio Rodríguez y Ángela Castillo de doce años y alumna de primero de secundaria del centro San José. Ambas recibieron una bicicleta y un

libro que les entregó la delegada de Cultura, Raquel Vega, durante un acto en la biblioteca.

Vega las felicitó "por la creatividad demostrada" y las animó a "seguir visitando la biblioteca, para que conozcáis el centro, cómo funciona y participéis en las múltiples actividades que se realizan tanto en el de



La edil de Cultura junto a las premiadas en un acto en la biblioteca.

San José como en el de La Rinconada".

Los dibujos participantes se han expuesto durante las navi-

dades en la biblioteca para que todos los asistentes pudieran disfrutar de la imaginación e inventiva demostrada.

FOMENTO DE LA LECTURA

La biblioteca de San José trae un intenso año de actividades

Dedicarán gran parte de su programación a la obra del escritor infantil italiano Gianni Rodari, el "pedagogo de la imaginación"

Gianni Rodari fue maestro, escritor y periodista y siempre defendió la creatividad en los niños como una posibilidad de transformar el mundo. La biblioteca de San José, conscientes del poder de la imaginación a través de la lectura ha preparado una programación en la que mediante diversas actividades los usuarios más jóvenes cono-

cerán la figura de este artista italiano del que se dice fue el "pedagogo de la imaginación".

Así, harán talleres con el alumnado de Primaria de los colegios de la localidad en el que los asistentes conocerán la obra de Rodari.

"Las bibliotecas de nuestro municipio trabajan arduamente para fomentar la lectura y prueba

de ello es que su labor ha sido reconocida con numerosos premios en esta legislatura por parte de la Feria del Libro de Sevilla y a través de la Campaña de animación a la lectura María Moliner", señala la delegada de Cultura, Raquel Vega.

Por otro lado, el 25 de abril celebrarán la Fiesta del Libro, en la que se entregarán diplomas a los mejores lectores, lotes de libros, visitas de autores y como ya es tradicional la suelta de globos con mensajes.

Además, continúan con las sesiones de cuentacuentos de los viernes, en las que a través de unos peluches caseros que responden al nombre de 'Cañamito', 'Azucarilla' y 'Remolachín' irán contando la historia del municipio. En la última sesión los pequeños conocieron la existencia de la que fue la fábrica de la azucarera.

Sin olvidar que continúan con el club de lectura y con una nueva edición del concurso de relatos Gloria Fuertes.



Los niños aprenden a través de las sesiones de cuentacuentos.

ACTIVIDADES

Agatha Christie, protagonista del mes de enero

Cada lunes los más pequeños pueden acudir a la biblioteca de La Rinconada para disfrutar de una sesión de cuentacuentos y los miércoles ver el mejor cine infantil.

Así, en el mes de enero han visionado 'La princesa prometida' y el próximo 19 proyectarán 'Alicia en el País de las Maravillas' de Tim Burton y el 26 'Valiant'.

Por su parte, cada jueves de este mes el centro le dedica un ciclo a la escritora inglesa Agatha Christie en el que se pondrán tres películas basadas en sus novelas. Además, el club de lectura de adultos inicia 'La abadía de Northanger' de Jane Austen y el infantil trabaja con 'Tomás y el

lápiz mágico' de Ricardo Alcántara, para lo que se le ha entregado el lote de libros al cole-

gio de Los Azahares que leerán los alumnos a partir de cinco años.



La biblioteca dispone de un amplio catálogo.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



Historiadores / Somos historia

(Reedición de los artículos de historia que Manuel Alfonso Rincón ha publicado estos años en Toma Nota)

Tienen que saber los rinconeros de pocos años -por si alguno le da por ahí- que hay dos clases de historiadores. Los que se especializan en una época, y no salen de ella, ves como si se hubieran trasladado a aquel lugar y a aquellos años, por ejemplo, lo saben todo de García Lorca pero no les preguntes, casi, ni quiénes fueron Velázquez o Murillo; y los que andan picoteando por acá y por allá porque no saben quedarse parados en ningún tema o porque, como dicen ellos, "todos les interesan".

Los primeros suelen ser extranjeros, aunque también he conocido a algunos españoles de aquellos que, sin muchas luces, tomaron las cátedras cuando sus dueños salieron huyendo de la post-guerra. No es raro encontrar entre ambos, nacionales y forasteros, personas idas, obnubiladas y tan especialistas que cuando le hablas del Betis o de Javier Solana te responden ¿Quiénes son? Son especialistas, pero ¿son cultos?, y hasta habría que preguntarse ¿están vivos?

Otros andan, como decía, por los archivos y bibliotecas preocupándose lo mismo por lo que hizo el bueno de Abucayub Yusuf en el Cerro Macareno que por el simpático vecino que fundó la Peña Cañamera. De todas formas, es un profesión rara ésta, porque uno va por 'El Liberal' de 1931 -mal año aquel, tan malo que hasta los más pacíficos se levantaron y se hicieron republicanos- y se encuentra con que "La Guardia Civil del puesto de la Dehesa Nueva ha detenido a Manuel Morales Molina, de 28 años, que vive en el chozo denominado 'El Mirlo', por haber agredido en el pago del Buitrago al vecino de Brenes, Manuel Sánchez Luque, de 58 años, asestandole una puñalada. El herido fue trasladado en una caballería a la Rinconada...".

Y es rara porque uno lee eso y lo asimila, pero es como vivir entre dos mundos; buscas el puesto de la

Guardia Civil y el chozo 'El Mirlo', y no están; y es que el mundo ha cambiado, Andalucía se ha desarrollado; buscas las caballerías llevando heridos a La Rinconada, y no están...

(Artículo de julio de 1992).

Somos historia

Muchos piensan que la Historia se repite y, naturalmente, muchas crisis se parecen unas a otras como dos gotas del agua: lo difícil en ellas es dar con la solución correcta para todos y para las sociedades futuras.

La crisis de ahora se parece a una que se produjo hace poco más de 100 años cuando en la Administración faltaba dinero para todo; se congeló el sueldo de los funcionarios y maestros durante más de dos años, el Ayuntamiento estaba que casi se caía, se subieron los impuestos, desapareció la beneficencia, etc.

Una de las soluciones del Estado fue la desamortización civil, o sea, quitarles a los ayuntamientos las propiedades que tuvieran y venderlas, quedándose el mismo Estado con casi todo el dinero.

Y ahí sí que La Rinconada, que sólo le quedaba como gran propiedad, y desde la Edad Media, una Dehesa, se portó como lo que se dice que es típico de la raza española, defendiéndola con uñas y dientes. Era, verdaderamente, aquella Rinconada más campesina, y era mucho lo que recibía de aquel trozo de tierra: madera durante todo el año, cisco para el invierno, tierra de pastos para sus reses, bellotas, y hasta buena caza cuando no era época de veda.

La Rinconada defendió aquella Dehesa, sus dirigentes usaron de papeles y abogados como nadie puede imaginarse, durante décadas siguieron aprovechándose sus frutos y, por fin, sobre aquella dehesa que con tanto esfuerzo se defendió surgió San José.

Demos gracias a nuestros antepasados por aquella defensa a ultranza, demosles las gracias porque no cayeron en la moda en la que cayeron todos, la moda de la desamortización. (Artículo de agosto de 1992).

Radio y ocio

La Radio sale a la calle y consigue el respaldo y la familiaridad de los vecinos del municipio, que se identifican plenamente con ella

Los Reyes fueron los protagonistas del 104.7



Rafael Reyes, Eduardo Marfil y Carlos Liñán estuvieron en la Radio.



Radio Rinconada retransmitió en directo la Cabalgata de Reyes.

La Radio se hizo eco del día de la ilusión de los más pequeños y así, preparó una programación especial con motivo de las cabalgatas de Reyes en ambos núcleos de población.

Desde el informativo matinal, en el que tomó parte el delegado de Fiestas Mayores, José Manuel Romero Campos, la temática giró en torno a los Magos de Oriente.

‘En Primera Persona’ contó con la participación de las personas que encarnaban a sus majestades en la localidad. Así Rafael Reyes, Eduardo Marfil, Gaspar en San José, y Carlos Liñán, Baltasar en San José, estuvieron en los estudios, mientras que Jorge Revuelta, Melchor en San José y José Antonio Tomás, Gaspar en La Rinconada, participaron por teléfono en el programa.

Por la tarde, por segundo año consecutivo, el 104.7 salió a la calle para retransmitir ambos cortejos, dentro de un programa especial en el que participó todo el equipo humano de la emisora.

HOY TOCA COPLA

Sandra Ruiz recibió el calor y el apoyo del público



Sandra Ruiz compartió tertulia con el equipo de ‘Hoy toca copla’.

Después de participar como retante de Isabel Géniz en el programa de Canal Sur ‘Se llama Copla’, la rinconera Sandra Ruiz volvió a visitar el estudio del 104.7 para compartir con Paqui Caro y el resto de integrantes de ‘Hoy toca Copla’ sus impresiones y valoraciones de lo ocurrido en el popular programa televisivo. Ruiz, que se mostró agradecida a todos los que de una u otra manera participan en el pro-

grama, recibió el calor en las ondas, no sólo del equipo de la Radio, sino de un nutrido público que se volcó con la coplera rinconera y que no compartió la decisión de los jueces del programa.

Ahora, se presentará a todos los concursos que se le pongan por delante y quiere volver al programa en septiembre con La Rinconada por bandera.

El 23 de febrero actuará en el Centro Cultural de La Villa.

TERTULIA DEPORTIVA



Antonio y Laura Molina disfrutaron la tertulia y el menú de ‘El Sitio’.

El Soderinsa Rinconada de bádminton, protagonista en las ondas desde ‘El Sitio’

La Tertulia Deportiva de la Radio, un programa que goza cada semana de mayor prestigio y repercusión, visitó recientemente ‘El Sitio’, en la calle Córdoba, para emitir desde allí un programa con el bádminton como protagonista, aprovechando que el gerente del local fue jugador en su día del Soderinsa Rinconada. Así, Antonio Molina y su hija Laura, jugadora franquicia del Campeón de España,

compartieron mesa y mantel con el equipo de deportes de la Radio para analizar la temporada del club rinconero, que opta a revalidar un año más, el título. La actualidad deportiva en lo que a la competición, la cantera, los fichajes y las opciones de estar y hacer un buen papel en el Campeonato de Europa fueron los temas más candentes de un debate no exento de polémica en temas como la normativa vigen-

te y los continuos cambios en la misma, que suele venir acompañado de un perjuicio para el cuadro rinconero.

Este programa, que ha realizado una pausa durante el periodo navideño, regresa con renovados bríos y nuevos puntos de encuentro dentro de la rica gastronomía local para compartir toda la actualidad deportiva que emana del municipio en sus múltiples disciplinas.

La biblioteca de San José retoma su cuentacuentos de los viernes. Los niños que deseen asistir deben apuntarse en el centro. Las sesiones son a las 17.00 y a las 18.00 horas.

La Rinconada cuenta con un cine en 3D. El Centro Cultural Antonio Gala se convierte en sala de proyecciones cada fin de semana. Más información en facebook 'Cine 3D La Rinconada'.

Qué hacer....

Teatro en el Centro Cultural Antonio Gala

La compañía teatral Caramala presenta su obra 'La hora feliz', la historia de tres actrices que esperan una oportunidad. Será en el Antonio Gala el próximo día 21 de enero a las 21.00 horas. El precio de la entrada es de siete euros.

Seminario sobre 'Responsabilidad social empresarial'

El Centro de Estudios Empresariales organiza este curso en el que se tratará sobre la contribución activa y voluntaria al mejoramiento social, económico y ambiental de la empresa. El curso es gratuito y va dirigido a emprendedores, empresarios y universitarios.

Será el 25 de enero a las 17.00 horas en el centro, sito en la calle Vereda de Chapatales de San José de La Rinconada.

Cine infantil: 'Valiant'

La biblioteca de La Rinconada proyecta el próximo 26 de enero la película para niños 'Valiant'. Comenzará a las 17.00 horas y es requisito ir acompañado de un adulto.

Concurso Provincial de Agrupaciones Carnavalescas

El 17 de enero comienza el plazo de inscripción para poder asistir al Concurso Provincial de Agrupaciones Carnavalescas.

El 30 de enero tendrá lugar el tradicional Carnavalito en el que se sorteará el derecho a comprar las entradas del concurso y además habrá espectáculo infantil y una barra con precios populares.

El concurso comienza el siete de febrero y durante tres días tendrá lugar las preliminares. El 10 y 11 son las semifinales y el 12 las finales. Los que no hayan conseguido entradas pueden acudir a la caseta municipal del recinto ferial de La Rinconada en el que se pondrá un plasma gigante con el certamen en directo.

Camaval de La Rinconada

Los días 18, 19 y 20 de febrero se celebra el tradicional carnaval en el núcleo de La Rinconada. El 18 tendrá lugar el pasacalles infantil, el pregón, la coronación de la diosa y la Fiesta del Sombrero.

El 19 las calles del municipio se llenarán del colorido de los disfraces del pasacalles y habrá música con las orquestas en la plaza Rodríguez Montes. El domingo, 20 de febrero, se clausura la fiesta con el festival infantil y fuegos artificiales.

Año a año ... TOMA NOTA



La primera Escuela Taller

En diciembre de 1988 se inauguraba la primera Escuela Taller y Casa de Oficios del municipio. Se celebró en el salón de actos del actual Centro de Día 'Pablo Picasso' y contó con la presencia del Asesor Técnico del Ministerio de Trabajo, Valeriano Baíllo, y del director provincial del INEM, Fabriciano Torrecilla.

El nuevo proyecto acogía a 93 jóvenes de la localidad que iban a contar por primera vez con un contrato laboral. El programa presentaba dos líneas de actuación: la Escuela Taller con 68 jóvenes que se dedicarían a la rehabilitación urbana de la barriada de La Paz, y la Casa de Oficios, con veinticinco alumnos y dedicada a la formación en el campo de la artesanía de bordado a mano.

Felicitaciones



Hugo y Mireia

Porque cada día somos más felices y porque sois lo más importante de nuestras vidas, os deseamos un feliz segundo cumpleaños a los dos. Os queremos.

Kike y Rivas

Felicidades personajes!!! Os deseamos que paséis un buen día y, sobre todo, que os estiréis y nos invitéis a algo. Ya estáis en el ránking de los rinconeros del año, no os decimos más. Qué gane el mejor!



Candela Corbacho Aranda

A la princesita de nuestra casa, tus papis te desean un feliz octavo cumpleaños. Te queremos mucho.



Germán Rodríguez Castaño

Germán, muchas felicidades en el día de tu cumple, de tu prima Cristina que te quiere mucho. Un beso.



Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309) / e-mail:tn@larinconada.es

Farmacias de Guardia

19 enero - MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37

20 enero - JUEVES

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07

21 enero - VIERNES

22 enero - SÁBADO

23 enero - DOMINGO

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

24 enero - LUNES

C/Madrid, 47
95- 479 02 34

25 enero - MARTES

C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37

26 enero - MIÉRCOLES

C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07

27 enero - JUEVES

C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61

28 enero - VIERNES

29 enero - SÁBADO

30 enero - DOMINGO

C/ Alberto Lista

95- 4 790 726

31 enero - LUNES

C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37

1 febrero - MARTES

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07

2 febrero - MIÉRCOLES

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

3 febrero - JUEVES

C/ Alberto Lista
95- 4 790 726

LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas
C/ Virgen de Gracia.
tlf. 95-5797875.

EL REPORTAJE



Los más pequeños disfrutan con las clases de tenis.



Un grupo de aero-step en el pabellón Fernando Martín.



Los mayores realizan ejercicios para mantenerse en forma.

La Rinconada unida por el deporte

Las escuelas deportivas municipales son uno de los ejes del Patronato de Deportes desde su fundación y uno de los pilares fundamentales en la promoción deportiva de base en el municipio

El deporte ha sido considerado tradicionalmente un medio apropiado para interiorizar valores de desarrollo personal y social.

La solidaridad y el trabajo en equipo, la tolerancia, el afán de superación o el respeto a las normas y el juego limpio son sólo algunas de las cualidades

Las escuelas deportivas llevan 27 años formando a diferentes sectores de la población rinconera

que se pueden adquirir y potenciar con la actividad física.

En esta línea, las escuelas deportivas municipales llevan 27 años formando a los diferentes sectores de la población rinconera a través del desarrollo de un programa que abarca, actualmente, más de una veintena de especialidades.

tena de especialidades.

"Se trata de hacer llegar las actividades deportivas al mayor número de personas posible y enfocarlas como un ejemplo de vida sana para adquirir hábitos saludables", apunta el edil de Deportes, José Antonio Ruíz Dorado, que está al frente del grupo de técnicos, monitores y orientadores que supervisan y velan por el buen funcionamiento de cada una de las modalidades.

En el caso de la población infantil, el objetivo es organizar su tiempo libre haciendo deporte en el colegio, de modo que los niños pueden acudir a clases de psicomotricidad, atletismo, bádminton, baloncesto, voleibol, tenis o rugby, entre otras, favoreciendo así su desarrollo físico, intelectual y social.

Además, a través de las escuelas deportivas los clubes locales federados cuentan con una amplia cantera de deportistas para sus respectivas disciplinas.

En lo que respecta a los adultos y los mayores, actividades como la gimnasia integral, el mantenimiento físico, el pilates, el pádel, rutas de senderismo o el baile de salón hacen del ejercicio una buena oportunidad para la comunicación y las relaciones personales, la prevención de enfermedades o el ocio y la diversión.

El programa se completa con la escuela para personas con discapacidad, fiestas, concentra-

Pequeños, adultos, mayores y discapacitados disfrutan de las diferentes disciplinas que oferta el programa

ciones y juegos municipales y provinciales de base que sirven para dar a conocer al público el trabajo que se lleva a cabo en las escuelas deportivas.

"Gracias a la colaboración de los centros educativos que participan en este proyecto y a la modernización que han experi-

mentado nuestra instalaciones deportivas locales, cada año aumenta la oferta de plazas y crece la fidelidad de los usuarios", señala Ruíz Dorado.

En este sentido, el municipio cuenta con un amplio abanico de espacios para hacer ejercicio que recientemente se han incrementado con la puesta en marcha de un Plan de Instalaciones Deportivas que ha puesto a disposición de los vecinos nuevas pistas polideportivas, una sala polivalente o campos de fútbol, entre otros complejos.

A raíz de la apertura de la piscina cubierta en el año 2006 y en su afán por seguir incorporando nuevas disciplinas, el edil de Deportes señala que "nuestra intención es trabajar en la creación de un club federado e incluir en un futuro próximo dos nuevas especialidades en las escuelas municipales: la natación sincronizada y el waterpolo".

Y es que una evolución constante y adaptada a las necesidades de los vecinos es la clave para conseguir que el deporte esté al alcance de todos.

noticias en **titulares**

A fondo
 Nuevos proyectos permiten contratar mano de obra local.
Pág. 2-3

Vía Pública
 La calle San Cristobal renueva el asfalto y la pavimentación.
Pág. 4

Bienestar Social
 ACAT abre una nueva convocatoria del curso de agroecología.
Pág. 6

Desarrollo Local
 La Escuela Taller 'El Majuelo' comienza su andadura.
Pág. 7

Festejos
 Los Reyes Magos recorren las calles del municipio dejando caramelos e ilusión.
Pág. 8 y 9

Bádminton
 El liderato depende del propio equipo Soderinsa.
Pág. 12

Fútbol
 El triunfo del Rinconada ante La Liara alivia el traspis de Albaida.
Pág. 13

Música
 Más de 300 niños se forman en las escuelas de música locales.
Pág. 16

Cultura
 Las bibliotecas de la localidad preparan un año lleno de actividades.
Pág. 21